



学校だより

小野っ子

かしこく ゆたかに
たくましく
霧島市立小野小学校
児童数 206名
令和5年11月号

「寄席」から思うこと

校長 高見 憲次

先日、本校の体育館で、芸術鑑賞会としてプロの噺家による寄席の公演がありました。落語の他、紙切りの演目もあり、大きな笑いや驚きの声を上げる子供たちの姿に、なかなか実際の寄席に行くことがない子供たち(大人も含めて)にとって貴重な体験だったとありがたく思っています。

子供たちにも分かりやすい落語をしていただく中で、噺家の方から子供たちに向けた「聴き方」に関するお話がありました。「観客(聴き手)は演者の話す内容や様子を頭の中で思い浮かべながら楽しむものであり、話の途中で隣の子に押されたりするとせっかく浮かべたものが消えてしまう。」といった旨のお話でした。確かに落語の途中で、他の人から話しかけられたり、雑音となる情報が与えられたりするとひどく興ざめに思います。落語特有の芸術を理解するための演者と観客との関係がよく表れているお話だと思えます。

演者は一人、観客(聴き手)は大人数。それでも、演者は一人一人に語りかけている。演者の真剣さに観客(聴き手)も一人一人が誠意を持って応えるという寄席の面白さと深さを実感するお話でした。

噺家の方が話されたことは学習を進める場面にも繋がります。それには日頃培っている学びへの真剣さが大切であるということ。「聴く力」やその場その時のルールをきちんと守る力を身に付けることが強く求められていると感じました。子供たち一人一人が「今、自分は何をすべきか。」「自分の言うことやすることが他にどのような影響があるのか。」を考えながら生活してほしいと思います。

ぜひ御家庭でも「聴くこと」や「社会生活でのルール」の大切さ、その方法について話題にしていいただければと思います。



地域が育む「かごしまの教育」県民週間終わる

11月1～7日は自由参観で、2日には6年生が地域の方とグラウンドゴルフで交流を行いました。初めてグラウンドゴルフをする子どもたちがほとんどの中、スティックの構え方やボールの打ち方を優しく教えてくださいました。

今年度も、この期間に100名近くの多くの方々が参観してくださいました。子どもたちの様子など気付かれたことがありましたら、学校までお知らせください。手指消毒やスリッパなど感染症対策への御協力もありがとうございました。



市町村による青少年劇場「寄席」

17日(金)は小野小と小浜小の全校児童が小野小の体育館に一堂に会して「落語」を体験しました。最初に落語について教えていただいた後、「やってみよう!小咄体験」という形で5年生の児童二人が代表で取り組みました。二人とも堂に入った話し振りで実際に噺家さんと同じ座布団に座って高座から話す姿は、とても初めてとは思えない出来栄でした。

噺家さんは、柳家禽太夫(やなぎやきんだゆう)さんと柳家小はだ(やなぎやはだ)さんの二人による落語がありました。また、林家楽一(はやしやらくいち)さんによる紙切りもありました。子どもたちは、一枚の紙から切り出される切り絵に驚いて、歓声を上げていました。

普段あまり接することのない本物の伝統文化に触れて、その素晴らしさや楽しさを十分に味わうことのできた時間となりました。



【小咄にも挑戦しました】

避難訓練に取り組みました

21日(火)には、地震津波を想定した避難訓練に取り組みました。校庭に一次避難を行った後、学校近くの県工業技術センター駐車場まで二次避難を行いました。この機会に各家庭でも避難場所の確認をお願いします。



薩摩義士について学びました

24日(金)は、6年生が霧島市薩摩義士顕彰会の藤浪三千尋さんと石神民男さんから薩摩義士について教えていただきました。江戸時代宝暦五年治水工事の完成に向け、郷土の先人がどれほどの苦勞をされたのか学ぶことができました。この教えを大切に受け継いでいってほしいと思います。



読書の秋 校内読書旬間

6日～17日まで校内読書旬間に取り組みました。図書委員会の子どもたちを中心に、読書郵便や図書クイズ等に取り組みました。

10日には職員による学級読み聞かせも行いました。

読書の秋の季節です。子どもたちが素敵な本との出会いをいっぱいしてほしいです。



音楽のつどいに参加しました

8日(水)は、3年生がみやまコンセルで開催された「音楽のつどい」に参加しました。明るく楽しい歌声で発表することができました。自分たちの発表に満足している子どもたちの表情でした。



12月の 主な行事予定

- 1日 人権集会・PTA理事会
- 8日 学校保健委員会 学級PTA
6年生単人中制服採寸(13時10分体育館)
- 12日 6年職場体験
- 14日 学校評議員会

11日～21日 B校時

22日 終業式 大掃除

◎ 変更になる場合もありますので、学級だより等でも御確認ください。



あいさつ運動に取り組んでいます

児童会の呼びかけにあわせて、朝ボランティアで朝のあいさつ運動に取り組んでいます。毎月取り組んでいますが、12月は12月4日～12月8日までです。総務委員会の児童と希望者が朝校門に立って、登校してくる子どもたちにあいさつを呼びかけます。

「おはようございます。」という元気なあいさつの声が朝早くから聞こえてくる小野小学校です。

地域の中でも元気なあいさつができる児童になってほしいです。

